

# PRESS RELEASE

DEPARTMENT OF EXTERNAL AFFAIRS



CANADA

# COMMUNIQUE

MINISTÈRE DES AFFAIRES EXTÉRIEURES

No 23

POUR PUBLICATION A 15 HEURES  
LE 13 AOÛT, 1968

ON ANNONCE QU'UNE DELEGATION CANADIENNE SE RENDRA A LA  
CONFERENCE DES NATIONS UNIES SUR L'EXPLORATION ET LES  
UTILISATIONS PACIFIQUES DE L'ESPACE EXTRA-ATMOSPHERIQUE

Le Secrétaire d'Etat aux Affaires extérieures,  
M. Mitchell Sharp, a annoncé aujourd'hui la désignation de la  
délégation canadienne qui doit participer à la Conférence des  
Nations Unies sur l'exploration et les utilisations pacifiques  
de l'espace extra-atmosphérique qui aura lieu à Vienne, en Autriche,  
du 14 au 27 août 1968.

Cette délégation sera dirigée par l'Ambassadeur du Canada  
en Autriche, M. J. A. McCordick, et elle comprendra des hauts  
fonctionnaires du ministère de l'Energie, des Mines et des Ressources,  
de l'Industrie,  
des Transports, /et ainsi que des représentants du Conseil national  
de recherches et du Secrétariat scientifique du Conseil privé.  
De plus, M. Philip Lapp de SPAR Aerospace Products de Toronto et  
M. Balfour W. Currie, doyen des études de l'Université de la  
Saskatchéwan, assisteront à la conférence en qualité de délégués  
et présenteront des travaux qu'ils auront préparés respectivement  
sur les "avantages que l'industrie canadienne retire de sa partici-  
pation aux études spatiales" et sur "les études spatiales dans les

universités canadiennes". Un fonctionnaire supérieur de la Société Radio-Canada, M. Spencer Moore, agent de liaison international, assistera lui aussi à la conférence à titre de conseiller de la délégation canadienne.

Comme certaines des sessions inscrites au calendrier de la conférence portant sur des thèmes tels que les emplois de satellites pour les études des moyens de communication, les applications de la technologie spatiale à la navigation, à la météorologie et à l'industrie de la répercussion des activités spatiales sur l'éducation, intéressent les gouvernements provinciaux, le Gouvernement fédéral a invité également les provinces à y envoyer des observateurs qui feront partie de la délégation canadienne. La province de Québec enverra deux experts en éducation et en télécommunications, respectivement MM. Germain Gauthier et Jacques Gauthier. La province d'Ontario a désigné M. Peter Bowers, du ministère de l'Éducation, pour accompagner les autres membres de la délégation.

Voici quels sont les objectifs de la conférence:

a) Examiner les avantages pratiques à tirer de la recherche et de l'exploration spatiales en se fondant sur les réalisations techniques et scientifiques et sur la mesure dans laquelle les puissances non spatiales, notamment les pays en voie de développement, peuvent bénéficier de ces avantages, en particulier dans les domaines de l'éducation et du développement;

b) Examiner les occasions qui s'offrent aux puissances non spatiales sur le plan de la coopération internationale en matière d'activité spatiale en tenant compte de l'importance du rôle que les Nations Unies peuvent y jouer.

Le Secrétaire général des Nations Unies, M. U. Thant, a approuvé la décision prise par l'Assemblée générale (1966) de convoquer cette conférence qu'il considère comme étant "un excellent moyen de combler le fossé toujours plus grand qui se creuse entre puissances spatiales et puissances non spatiales, en particulier les pays en voie de développement" et il a exprimé l'espoir que les "Nations Unies pourront faire en sorte que l'exploration et l'utilisation de l'espace extra-atmosphérique constitueront un domaine de coopération sans cesse croissante plutôt qu'un nouveau sujet de conflit et de méfiance".